

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 422

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO III

1898

Jueves 22 de Diciembre

## NO HAY BILLETES

Del teatro los hay por resmas; del Banco de España por series; los amorosos no se pueden contar.

Los que ya se han acabado son los billetes de la lotería.

Y decimos que el juego es un delito! Si fuera una virtud... probablemente no jugaría nadie.

Esta condición material es atroz; esta flaqueza humana se inclina por su misma debilidad hacia abajo.

Cuando Galdós hablaba de *Envidiospolis*, una ciudad donde nacieron casi todos los fundadores de España, según denunció la ley de la herencia, la llamaba la ciudad sin alturas.

Me parece que la que las ha suprimido todas, es la humanidad. Todo se viene al suelo. Todo se reduce y cae.

Para salvar el alma, ya se arruinan pocos. Pero se arruinan todos para salvar el cuerpo.

Los billetes de la lotería, no los ha comprado la abundancia, sino la necesidad, y por eso se han acabado tan pronto.

Hoy nadie piensa en cosa menor que en el reparto y distribución del premio que le toque.

Mañana pensarán los mismos en los garbanzos y en el pan que se podrían haber comprado con las pesetas jugadas a la lotería.

Esta desesperación debía tenerla descontada todo jugador, porque un número, entre miles de números, no sale nunca.

Más lógico era el sentimiento de aquel amigo de un gacetero de *La Iberia*, que se murió loco porque no le tocó el premio grande por un número.

Fué agraciado el mo.

—Llevaría usted el dos?—le preguntaron.

Y contestaba, tirándose de los pelos: —No señor; no llevaba ninguno!

...Lo que quede del jornal ó del ahorro ó del último empeño, se gastará en el pavo.

Y entraremos en el año nuevo sin residuos de la paga y adelantando el tiempo del ayuno y de la dieta.

Buena vida, si esa ha de ser, según se vé, la vida nueva.—X.

## ALCOY

En el último tren de Gandía, regresó anteanoche, procedente de Barcelona, nuestro distinguido amigo particular don Francisco Moltó Valor, diputado provincial por el distrito de Alcoy Villena y jefe del partido conservador en la localidad.

El recibimiento dispensado al señor Moltó y Valor, por sus amigos políticos y particulares, fué muy cariñoso. Desde Gandía, hizo el viaje acompañado del doctor Espinós, encontrándose agradablemente sorprendido, á su llegada á nuestra ciudad, con la visita de los hombres más importantes de la conservaduría alcoyana, que le esperaban en la estación del ferrocarril.

El Sr. Moltó y Valor, regresa muy mejorado de su penosa enfermedad, abri-

gando la esperanza de verse en breve completamente restablecido.

El HERALDO DE ALCOY envía al señor Moltó y Valor su cariñoso saludo de bienvenida.

—Prosiguiendo en su viaje de visita de inspección á los puestos de la guardia civil de esta provincia, ayer mañana á las nueve salió en dirección de Jijoa, el pundonoroso teniente coronel Jefe de la comandancia de Alicante, D. Carlos García Hostenech, acompañado del teniente jefe de la sección D. Santiago Cortés Villamar y del jefe de la línea de Cocentaina, D. Eduardo Aparicio Píera, con una sección de caballería.

El Sr. García Hostenech, según nuestras noticias, ha hecho una penosa y larga escursión, desde el día 8 del actual, habiendo recorrido los pueblos de San Juan, Villajoyosa, Finestrat, Benidorm, Nucia, Polop, Callosa de Ensarriá, Alfás del Pi, Altea, Benisa, Teulada, Gata, Jávea, Ondara, Vergel, Pego, Adsubia, Benirrama, Beniali, Benisivá, Benifaquí, Almudaina, Planes, Benimarfull, Turballos, Muro y Concentaina.

También nuestro distinguido amigo, el capitán de la comandancia de Alcoy, D. Juan Miñambres, ha estado, desde el día 13 del actual, hasta anteayer, recorriendo los puestos de la guardia civil de toda esta demarcación.

—Nuestro estimado colega comprovinciano *El Ibero*, publica un estado demostrativo del número y clase de escuelas que existen en la provincia y condiciones en que funcionan, y del mismo resulta que, mientras Alcoy cuenta con una escuela superior, siete elementales de niños, ocho de niñas, y una de párvulos, en Cocentaina existen diecisiete de cada una de estas dos clases, con siete más incompletas de niños y seis de niñas y en Denia, que no tiene, ni con mucho, la importancia de Alcoy, hay veinte escuelas de niños y veintidós de niñas.

Estos elocuentes datos se prestan á toda clase de razonadas consideraciones, así es que prometemos hacerlas cuando hayamos adquirido los datos que nos son necesarios para el objeto.

—Se recuerda á los jóvenes que cumplen 18 años en todo el corriente mes, la obligación de presentarse en las alcaldías respectivas, para su inscripción en el alistamiento del próximo reemplazo. Los padres son responsables de la falta de presentación de sus hijos.

—Según noticias fidedignas, los capitalistas catalanes han constituido un sindicato para encargarse del empréstito de 16 millones al gobierno, con objeto de que se pague el cupón de las Cubas en el mes de Enero.

De los beneficios de esta operación, cederán una parte á algunos banqueros de Madrid.

Parece que esto ofrece algunas dificultades, pero el ministro de Hacienda confía en poderlas vencer.

—El importante diario republicano de Madrid, «El Progreso», vencido por los rigores de la censura, ha suspendido su publicación.

Aparecerá en breve con el mismo título, una revista semanal de carácter político y literario, que mientras duren las actuales circunstancias, reemplazará á la publicación diaria, quedando cuando ésta reaparezca como un número semanal extraordinario de la misma.

Sentimos la desaparición de colega tan querido, y deseamos á la nueva revista todo género de prosperidades.

—Nadie debe comprar productos yanquis y la Emulsión de Scott es yanqui, por lo cual todo el mundo prefiere la Emulsión Española del Dr. Trigo, que es una preparación superior y más económica que la de Scott.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Querequón obispo y mártir, y San Zenón.

Santo de mañana.—Santa Victoria virgen y mártir, y el Beato Nicolás Factor.

## CULTOS

Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el devoto ejercicio de las Jornadas de la Sagrada Familia, con el Señor expuesto.

## DESDE LA BUTACA



La obra estrenada anteanoche en nuestro teatro Principal, fué recibida por el público con cierta frialdad. Al bajar la cortina, se oyeron algunas palmas y salieron los artistas al proscenio, pero nada más y esto, por pura cortesía.

*Las Bravías* es una zarzuela hermosísima. Fernández Shaw y López Silva, han compuesto un libro superiorísimo, de lo mejor del género. El que les ha dado la fama de que gozan en el género chico. La obra no es original; está tomada de la *Fierecilla domada*, de Sakespeare; pero se ha sabido trasladar la idea con tal arte y maestría al escenario de la vida madrileña, que los tipos de la obra no pueden ser más realistas.

La exuberante inspiración del maestro Chapí, hace de esta obra una de sus joyas más preciadas; y no es extraño, por tanto, que hubiera en el público verdadera curiosidad.

Si hemos de ser francos, la representación de tan hermosa partitura ha dejado bastante que desear. Fuera de la orquesta, dirigida con el acierto de siempre por el distinguido maestro Sr. Guardón, las partes secundarias y coros, no han correspondido á lo que tienen derecho á exigir los abonados de nuestro coliseo.

La obra se resintió bastante de ensayos y los únicos que supieron cumplir, fueron las señoras Alvarez y Oliver, que merecieron muy justamente los aplausos que les prodigó el público, pues desempeñaron, con mucha maestría los papeles de la *Patro* y *Primorosa*, respectivamente, y los señores Ruiz, Gil, Peralta y Guzmán.

Los simpáticos actores, Julio Ruiz, y Leopoldo Gil, desempeñaron sus partes de *Lucio* y *El Gurriato* con gran acierto, siendo premiados por el verdadero público con sinceros aplausos.

Merece también párrafo aparte la señora Castelló, que nos hizo una *señá* Ignacia, muy del *Madroño*. Y para terminar, diremos que *La Viejecita*, puesta en escena después de *Las Bravías*, fué hábilmente dirigida por el distinguido maestro alcoyano D. Jorge Mira.

B.

## ESPECTÁCULOS

### TEATRO PRINCIPAL

Función 14.ª del 2.º abono para hoy jueves.

*La Cruz blanca.*—*El Guardia de Corps.*  
—*El santo de la Isidra.*

A las ocho en punto

### CHISTES ILUSTRADOS



—Pero, hombre, ¿estamos á 22 y ya me pides el aguinaldo?

—Es que como es V. tan viejecito podría morirse antes de Pascuas.

## NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

### INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

#### La repatriación

Madrid 21 (8 mañana.)

Según telegrama que ha recibido el Gobierno, anteayer, día 18, zarparon de la Habana con rumbo á la Península, los vapores «Gallart» y «Cheribón», de la Compañía Trasatlántica.

El «Gallart» viene destinado á Santander, y conduce seis jefes, 83 oficiales y 1.437 de tropa, pertenecientes á los batallones de Asturias y San Marcial.

El «Cheribón» fondeará en Valencia. Conduce 17 jefes, 36 oficiales y 302 soldados de distintos cuerpos.

#### Franceses y alemanes

París.—Un importante periódico alsaciano, «El Diario de Thau», cree que en presencia de los abusos de la victoria de los norteamericanos y de las ventajas logradas por la Gran Bretaña en Egipto, la vieja Europa tiene fundados motivos para temerle todo de las audacias anglosajonas, y que se impone una alianza franco-ruso-germánica.

«Siempre hemos creído—añade—que á pesar de la guerra de 1870, habría de llegar un día en que se impusiera la armonía entre Francia y Alemania, naciones llamadas á complementarse.

Entre ambos pueblos no existen las diferencias que se suponen; ambos tienen análogas aspiraciones y la unión de los mismos es un factor indispensable para la paz y la civilización del mundo.»

#### La Bolsa

París.—A pesar de que continúa la tendencia á la baja en la renta francesa, el exterior español, por efecto, según se asegura, de una maniobra bursátil y de rumores esparcidos aquí sobre la forma en que se resolverá el problema de la Deuda, abre en la Bolsa de hoy con una alza de 65 céntimos con relación al cierre de ayer.

#### En busca del gordo

Madrid 21 (12 tarde.)

Este año se han vendido en el Mediodía de Francia, en París, y particular-

mente en la Argelia, un gran número de billetes de la lotería española de Navidad.

Se cree que se han colocado más que el año anterior.

La mayor parte de los periódicos argelinos se proponen publicar la lista de los números premiados, en vista del interés que despierta dicho sorteo en el público de aquella colonia.

Algunos diarios del Mediodía de Francia, harán lo propio.

#### El general Blanco

Madrid 21 (3-30 tarde.)

El general Blanco continúa recibiendo numerosas visitas.

Entre otros le han visitado el marqués de Peñaplata, los generales López Dominguez, Lappino, Rivera y el senador antillano D. Manuel Ortíz de Pinedo.

El general Blanco—según dicen los que le visitan—se abstiene por ahora de expresar sus opiniones respecto á la situación en que á su salida de Cuba quedaba la Gran Antilla.

#### Noticias de Filipinas

Madrid 21 (5 tarde.)

«El Diario de Barcelona» publica una correspondencia, con interesantes noticias del Archipiélago filipino

Dice, entre otras cosas, que el día 5 de Noviembre llegaron á Ilo-Ilo los buques de guerra americanos «Concord» y «Charleston».

Sus comandantes visitaron al gobernador general, devolviéndoles éste la visita.

También visitaron al Ayuntamiento, indicando la conveniencia de habilitar algunos puertos de la isla para favorecer el comercio.

Toda la isla de Negros se levantó en armas al ver pasar los buques americanos, ocurriendo entonces un suceso que impresionó vivamente á los naturales del país.

Uno de los cabecillas rodeó con algunos insurrectos al padre Blanco, de la Orden de los Agustinos, y le disparó un tiro de revólver que le hirió levemente en la cabeza.

Hízole un nuevo disparo, cayendo la bala al suelo después de partirle un labio al agustino, y al intentar el tagalo disparar de nuevo, falló la cápsula.

Entonces el cabecilla tiró el revólver, y el pueblo aclamó al cura, besándole la mano y el hábito.

Preguntaron después al padre Blanco qué era lo que deseaba; contestó que marcharse á Ilo-Ilo, y así lo efectuó, sin que nadie le opusiera obstáculo alguno.

Actualmente, el citado agustino se encuentra en el convento de Manila curándose las heridas.

#### De política

Madrid 21 (5-25 tarde.)

El estado del problema político sigue igual.

El Sr. Sagasta continúa muy mejorado y se cree que asistirá al próximo consejo, en el que se declarará oficial la crisis.

El entierro del Sr. Cos Gayón, se verificará mañana á las tres de la tarde.

## ABONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)  
Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy  
Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

## GABINETE DENTAL

DE LA

# SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLÓ

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

De política

MADRID 20

Continúa enfermo el Sr. Sagasta, cuya indisposición ha dejado en suspenso todos los trabajos para la solución de la crisis.

Según cálculos autorizados el Sr. Sagasta reunirá mañana a los ministros, si el estado de su salud lo consiente. Ese consejo tendrá gran importancia.

El Sr. Sagasta quiere que cada uno de los ministros le exponga sus opiniones respecto de la solución de la crisis, no sólo en lo que se refiere a las aspiraciones del partido liberal, sino a lo que pretendan algunos elementos de fuera del Gobierno y las otras agrupaciones monárquicas que aspiran a la gobernación del Estado.

Cuando el Sr. Sagasta comience lo que piensan sus compañeros respecto de todas las contingencias de la crisis y desarrollo que pueda tener, incluso la reunión de las Cortes hasta llegar al decreto de disolución, si las necesidades de gobierno lo imponen, seguirá las consultas, conferenciando con los presidentes de las Cámaras.

La entrevista previa con el Sr. Montero Ríos es probable que se verifique esta tarde, si sigue acentuándose la mejoría que anoche a última hora experimentó el Sr. Sagasta.

Además de esas consultas el presidente del Consejo ha de hacer otras, y más ó menos directamente procurará conocer las opiniones de personajés, unos algo distantes del Gobierno, y otros que nada de común tienen con la situación.

Cuando el Sr. Sagasta comience todas las opiniones y sepa con qué auxiliares cuenta, entonces formará su resolución definitiva, someterá la cuestión íntegra a la decisión de la reina.

El desenlace, pues, no será conocido hasta los primeros días de la semana próxima.

El Liberal atribuye a un ministro lo siguiente: «No han variado las cosas.

El jefe del Gobierno sigue enfermo, y por esto la cuestión política no ha adelantado un paso.

No ofrece cuidado alguno la indisposición del presidente; pero no ha podido abandonar el lecho; y a cada movimiento suyo le acometía un nuevo ataque de tos.

Por eso no le ha sido posible conferenciar con el Sr. Montero Ríos, a quien por teléfono se comunicó el estado del jefe del Gobierno, indicándole la conveniencia de aplazar, por lo menos veinticuatro horas, la entrevista anunciada.

Seguramente hasta el miércoles no se celebrará Consejo de ministros, y no se sabe si ese día nos reuniremos.

Por consiguiente, la solución de la crisis se aleja algo más de lo que se suponía. Todos los ministros estamos en la actitud expuesta en el último Consejo, todos dispuestos a abandonar nuestras cartteras; pero como hemos dicho la última palabra, la solución no depende ya de nosotros.

En cuanto al término de esta indefinida situación, nada se puede adelantar.

El general Weyler debe llegar muy pronto a Madrid, pues parece que ha adelantado algo su regreso.

Es de creer que el presidente del Consejo no hará depender de este viaje la primera solución del problema; pero es posible que esa primera determinación no se adopte hasta que el general Weyler se halle en Madrid.

Por eso repito que la solución de la crisis acaso se aleje algo más de lo que se suponía. No es imposible que los ministros actuales pasemos en el Gobierno la Nochebuena; pero es poco probable que lleguemos a Año Nuevo; porque es casi seguro que la crisis quedará resuelta en la próxima semana.

Respecto de la probable solución, nada se puede decir, porque nada se sabe.

La opinión del Sr. Montero Ríos parece favorable a la formación de un gabinete liberal presidido por el jefe del partido; pero no hay para qué añadir que la solución no depende exclusivamente del señor Montero Ríos ni del Sr. Sagasta.

En cuanto a la visita que se supone hecha por el Sr. Moret a Palacio, relacionándola con los problemas pendientes, puedo asegurar que esos informes carecen en absoluto de fundamento.

El Sr. Moret está fuera de Madrid desde el jueves de la semana anterior.

Se despidió del presidente y de algunos ministros, diciéndoles que se alejaba de Madrid, dirigiéndose a Ciudad Real, porque se aproximaban días de mucho movimiento político, y deseaba que en él no se barajara su nombre.

Añadió que no regresaría hasta la víspera de Nochebuena, para pasar esos días al lado de su familia.

En cuanto a la disolución de las Cortes, parece que es el problema más intrincado, y está íntimamente ligado a la crisis.

Entiendo que ese problema está relacionado también con informes que de los Estados Unidos se reciben.

Y esos informes hacen creer en la posibilidad de que el Senado norteamericano no ratifique el Tratado de paz y amistad con España.

No puedo decir más.

En los centros oficiales se explicaban ayer el hecho de ir el general Blanco a desembarcar en Alicante por el deseo de sustraerse a todo género de manifestaciones, pues dicho puerto no es de los que se han habilitado para el desembarque de las tropas repatriadas.

El general Blanco no ha conversado particularmente con nadie, mostrándose reservadísimo y limitándose a saludar a las personas que han salido a recibirle.

Ha pedido algunas noticias de la marcha política en la Península; pero sin hacer, a lo que parece, manifestación alguna.

El estado de salud del general es bueno, por más que parece dominado por una profunda tristeza.

Trae una ligera afección a la garganta.

Según los últimos partes de Cuba, resulta que al terminar este mes todavía quedarán por embarcar unos 20.000 soldados entre sanos y enfermos. A consecuencia de esto, será necesario que hagan un segundo viaje los vapores contratados por la Compañía Trasatlántica para realizar este servicio, y se supone que en quince ó veinte días de Enero podrá realizarse la repatriación.

La compañía parece que ha recibido proposiciones de los Estados Unidos para repatriar a las tropas de Manila.

Se habló ayer tarde de que las relaciones entre los yankees y los cubanos no son muy amistosas.

Parece ser que un grupo de insurrectos armados, al mando de un hijo de Calixto García penetró en Santiago de Cuba. El go bernador americano les ordenó desarmarse, a lo que aquéllos se negaron, invadiendo el Casino Español y destruyendo algunos muebles, restableciéndose después el orden.

También en la Habana, con motivo del cambio de nombre de una calle, en cuya placa figuraba el nombre del general Weyler, se produjo un ligero alboroto.

Con mucha insistencia se decía ayer que el general Weyler vendrá a Madrid hoy ó mañana procedente de Barcelona.

En los Estados Unidos

Para poder calcular si la opinión de los Estados Unidos es favorable ó contraria a la política de expansión llevada a cabo por Mac Kinley, se ha hecho la estadística de los periódicos que hacen campaña en pro ó en contra de las anexiones.

De los 532 periódicos diarios que se publican en los diversos Estados de la República, 329 son partidarios de la política de expansión y 203 contrarios a ella.

Por lo tanto, si se ha de juzgar por este dato, más de tres quintas partes de la opinión apoyan al gobierno.

Solamente en los Estados del Sur hay mayoría contra la política de expansión. Allí hay 64 periódicos hostiles a ella por 55 favorables.

En los Estados del Oeste hay 136 periódicos favorables a la expansión y 56 desfavorables.

En la Nueva Inglaterra 60 en favor y 42 en contra de ella.

En los Estados del Centro 63 en pro y 36 en contra.

Manifiesto de Bryan

Mr. Bryan, el candidato que fué a la presidencia de la república en las últimas elecciones, ha publicado un manifiesto contra la política de expansión.

Aboga porque se ratifique el tratado de paz y por que inmediatamente sean entregadas Cuba, las Filipinas y Puerto Rico a sus habitantes si demuestran que saben gobernarse, y reservando los Estados Unidos nada más que puertos y estaciones para carbón.

Sólo transige con la anexión de Puerto Rico en caso de que los habitantes de la isla y el pueblo de los Estados Unidos la pidan.

Con Bryan están en este asunto los jefes demócratas Cleveland y Carlisle, republicanos tan significados como Edmunds y Sherman é independientes como Scharz y el obispo Potter.

Blanco en Alicante

Alicante 19.—Como nadie lo esperaba aquí, la llegada del Villaverde esta mañana, conduciendo al general Blanco, produjo extraordinaria sorpresa.

Pronto se esparció la noticia por la población, acudiendo mucha gente al muelle.

A las nueve desembarcó el general Blanco, dirigiéndose al hotel Ibarra.

Inmediatamente telegrafió al ministro de la Guerra dándole cuenta de su llegada.

Cuando Blanco puso el pie en tierra resonaron algunos aplausos salidos de un grupo que se hallaba cerca de la escalera, y que había llegado a pie al ver la dirección que tomaba la falúa.

El Villaverde condució también a los generales Bernal, Solano y Tejada, y a los coroneles de infantería D. Cruz González, D. Fernando Domínguez y D. Gustavo Triana; al de la Guardia civil D. José Paggiari y al de Estado Mayor D. Arturo Ceballos y varios coroneles.

Conduce también once capitanes, ocho tenientes, 183 soldados del batallón de Otumba, un sargento y 22 individuos de la guardia civil y 33 soldados de varias armas.

No viene ningún enfermo. La travesía ha sido excelente.

Antes de desembarcar conferenció el general Blanco, sobre cubierta, con el general gobernador militar de esta, Sr. Márquez.

Por orden expresa suya no se le han tributado honores.

Dice que hizo entrega de las habitaciones y mobiliarios de la capitania general de Cuba al Ayuntamiento de la Habana.

Trae solamente algunos objetos de valor histórico y artístico, entre ellos una escribanía de plata y varios cajones conteniendo documentos.

Los soldados repatriados forman dos compañías de Otumba, que prestaban servicio en la capitania general.

Casi todos ellos pertenecen a esta región. En el Villaverde sólo ha venido una señora cubana, esposa del ayudante del general Blanco, el oficial de caballería señor Manellos.

Se ha recibido un telegrama del señor Sagasta, saludando al general Blanco en nombre del Gobierno.

El general Blanco se ha encerrado en una impenetrable reserva, negándose a hablar de los sucesos de la campaña.

El general recorrió las calles acompañado del general Bernal, haciendo algunas compras.

A Madrid Alicante 19.—En el tren correo sale con dirección a Madrid, el general Blanco.

El general Solano va también en el mismo tren. El general Bernal marchó a Málaga, y el general Tejada a Barcelona.

También han marchado casi todos los jefes que ha traído el Villaverde, y el doctor Esquerdo, jefe del partido republicano progresista.

Noticias

MADRID 20

Registro fiscal El proyecto de Registro fiscal urbano, encomendado a los jefes y oficiales ha sufrido un aplazamiento, debido a algunas observaciones hechas por el ministerio de Hacienda, con las cuales se ha conformado el de la Guerra.

El primero de dichos ministerios ha expuesto a la consideración del segundo que, existiendo el pensamiento de confiar funcionarios dependientes de la Administración Central el registro rústico y el pecuario, que hoy, por las disposiciones legales vigentes, está encomendado a los Ayuntamientos, le parecía conveniente publicar el reglamento referente al Registro de fincas urbanas, puesto que en fecha próxima habrá de ser modificado para hacerlo extensivo a las rústicas y a la ganadería.

El ministerio de la Guerra, atendiendo a que no urge realizar dicho proyecto, pues los jefes y oficiales regresados de Ultramar gozan de dos meses de licencia al llegar a la Península, ha accedido a dejarlo en suspenso.

Asociación de Agricultores

En la sesión celebrada ayer tarde bajo la presidencia de D. José de Cárdenas, por el Consejo de administración de la Asociación general de agricultores de España, tratóse, entre otras importantes cuestiones, de la conveniencia y necesidad de fomentar en estos momentos, por todos los medios, los intereses materiales del país.

Comprendiendo dicho Consejo que tanto que tanto la enseñanza como el crédito agrícola constituyen las dos principales y poderosas palancas para remover los obstáculos que a nuestros progresos se oponen, se ocupó preferentemente en ambos asuntos, procediendo al nombramiento de las dos Comisiones siguientes:

La primera, bajo la presidencia del señor conde de San Bernardo, formada por los Sres. Espejo, Abela, Pequeño, Haro y Portillo, para emitir informe sobre la redacción de un Proyecto de ley de enseñanza agrícola.

Y la segunda, bajo la del señor Duque de Veragua, compuesta de los Sres. Fernández de la Rosa, Alonso de Beraza, López Martínez, Chavarrí y Saavedra, para verificar análogo trabajo respecto de otro Proyecto de ley sobre crédito agrícola.

Muy en breve habrán de reunirse una y otra comisión. Ambas abrirán los trabajos que estimen oportunos, ultimados los cuales ambos dictámenes habrán de discutirse y aprobarse por el Consejo para elevarlos a los poderes públicos.

Es de esperar, dadas las condiciones y buenos deseos de los indicados señores, que pronto tengamos el gusto de conocer las verdaderas y legítimas aspiraciones de las clases agrícolas.

Cámara de Comercio de Madrid

Para dar cuenta de los acuerdos adoptados por la Asamblea de las Cámaras de Comercio, se reunió ayer en junta general la Cámara de Madrid, reinando entre los congregados perfecta unanimidad en apreciar las conclusiones de Zaragoza de una manera favorable, hasta tal punto, que la junta acordó por aclamación un voto de gracias para los delegados de Madrid en la Asamblea de Zaragoza.

Coincidiendo con lo acordado por otras Cámaras; la de esta capital ha determinado sea nombrado su presidente honorario el que lo fué de la Asamblea, D. Basilio Paraiso, así como también autorizar a la Mesa para que, dentro del reglamento, determine una distinción adecuada a los merecimientos del Sr. Casaña, presidente del Círculo Mercantil de Zaragoza.

En la citada reunión hicieron uso de la palabra varios de los concurrentes, todos los cuales estuvieron conformes en la necesidad de salir de la crítica situación en que se encuentran las clases mercantiles é industriales; y aun cuando se expresaron en tonos mesurados, no dejaron de censurar energicamente la actitud pasiva de nuestros gobernantes, que no parecen dispuestos, a juicio de los oradores, a dar rápida solución a los deseos expuestos en el Mensaje de las Cámaras.

El mensaje de Mac Kinley

Por el último correo de los Estados Unidos se ha recibido el texto íntegro del último mensaje dirigido por Mr. Mac Kinley al Congreso federal.

El presidente de la Unión norteamericana traza la historia de la ruptura entre España y los Estados Unidos, exponiendo y juzgando los sucesos é incidentes de una manera hipócrita, que denuncia su falta de sinceridad, y no tiene inconveniente en suministrar a prueba de sus extralimitaciones, reproduciendo la resolución del Congreso federal, que le autorizó para declarar la guerra, y en la cual solamente fué mencionada la isla de Cuba, y ni indirectamente se aludió a Puerto Rico ni a las islas Filipinas.

He aquí el texto de esa resolución con junta aprobada por las Cámaras el 19 de Abril.

1.º Que el pueblo de Cuba es y debe ser libre é independiente.

2.º Que es deber de los Estados Unidos pedir que el Gobierno de España abandone su autoridad y gobierno en Cuba y retire sus fuerzas de mar y tierra de Cuba y de las aguas de Cuba, y que los Estados Unidos deben pedirlo así.

3.º Que el presidente debe y queda autorizado para emplear todas las fuerzas de tierra y mar y para llamar al servicio a las milicias de los Estados en la proporción que sea necesaria para realizar estos acuerdos.

4.º Que los Estados Unidos rechazan toda disposición ó intención de ejercer soberanía, jurisdicción ó inspección (control) en dicha isla, salvo para conseguir su pacificación y afirmar su determinación de dejar el gobierno de la isla a aquel pueblo cuando la pacificación se haya realizado.

Expone Mr. Mac Kinley los últimos acontecimientos que determinaron la ruptura de hostilidades; habla de la gestión de los embajadores europeos en favor de la paz, y ocupándose de la negociación del protocolo que puso término a la lucha, se expresa en los siguientes términos:

«El 26 de Julio Mr. Cambon presentó una comunicación firmada por el duque de Almodóvar, ministro de Estado de España invitando al gobierno de los Estados Unidos a manifestar los términos bajo los cuales estaría dispuesto a aceptar la paz. El 30 de Julio, en una comunicación dirigida al duque de Almodóvar y entregada a Mr. Cambon se manifestaron estas condiciones y después se firmó el protocolo.»

El 10 de Agosto entregó Mr. Cambon al secretario de Estado la contestación de España, fechada el 7. Aceptaba incondicionalmente los términos impuestos en Cuba, Puerto Rico y una isla del grupo de Ladronez; pero parecía introducir reservas inadmisibles referentes a nuestra petición en las islas Filipinas.

Comprendiendo que la discusión en este punto no podía ser práctica ni provechosa, dispuse que para evitar malas inteligencias se diera el asunto por terminado, proponiendo se consignase en un protocolo formal los términos en que debían basarse las negociaciones para la paz... Las indicaciones vagas é inexplicitas de la nota española no podían aceptarse, y la única contestación que se dió fué presentar como un ultimatum virtual un proyecto de protocolo resumiendo los términos ofrecidos a España en nuestra nota de 30 de Junio, añadiendo estipulaciones de detalle, como el nombramiento de comisarios para arreglar la evacuación de las Antillas.

El 12 de Agosto anunció Mr. Cambon que tenía poderes para firmar el protocolo, que fué firmado en la tarde de dicho día.

Comprendiendo que la discusión en este punto no podía ser práctica ni provechosa, dispuse que para evitar malas inteligencias se diera el asunto por terminado, proponiendo se consignase en un protocolo formal los términos en que debían basarse las negociaciones para la paz... Las indicaciones vagas é inexplicitas de la nota española no podían aceptarse, y la única contestación que se dió fué presentar como un ultimatum virtual un proyecto de protocolo resumiendo los términos ofrecidos a España en nuestra nota de 30 de Junio, añadiendo estipulaciones de detalle, como el nombramiento de comisarios para arreglar la evacuación de las Antillas.

El 12 de Agosto anunció Mr. Cambon que tenía poderes para firmar el protocolo, que fué firmado en la tarde de dicho día.

El Sr. Paraiso

Barcelona 20.—Ha llegado a esta capital el presidente de la Asamblea de Zaragoza, D. Basilio Paraiso.

Mañana almorzará con el Sr. Girona, presidente de la Cámara de Comercio de Barcelona.

Concédese gran importancia a la entrevista que celebrarán, relacionándola con el cumplimiento de los acuerdos de la Asamblea.

El Sr. Paraiso visitará el miércoles las fábricas de Tarrasa.—M.

Los vinos en Francia

París 19.—En la sesión de la Cámara de los Diputados se han discutido hoy las nuevas tarifas para la introducción de los vinos.

El Sr. Chiché combató el proyecto, por ser, en su juicio, suficientes las tarifas actuales, sin que sea necesario levantar una barrera entre Francia y una nación amiga, perjudicando a la vez al comercio general.

El Sr. Duperrier, ponente, sostiene el dictamen.

El Sr. Auger reclama tarifas más elevadas todavía.

Después de un discurso del Sr. Chastanet, que reclama se formen las tarifas por el volumen y no por el grado alcohólico de los vinos, la Cámara interrumpe este debate para discutir una nueva interpelación sobre la cuestión Dreyfus.

En la Asociación de la Prensa

MUCHA y muy distinguida concurrencia acudió anoche a la casa de la Asociación de la Prensa para oír al Sr. D. Joaquín Costa, presidente de la Cámara Agrícola del Alto Aragón y orador elocuentísimo, su anunciado discurso sobre un tema de tanto interés y actualidad como este: «La Asamblea de las Cámaras de Comercio y los partidos políticos.»

El Sr. Costa, que tomó asiento en la cátedra teniendo a su derecha al presidente de la asociación, Sr. Moya, y a su izquierda al Sr. Azzarate, comenzó diciendo que el tema de que iba a tratar sería escabroso y resbaladizo en otro Centro que no fuera aquel, donde imperan la sinceridad y la tolerancia.

Dedicó los primeros párrafos de su discurso a manifestar que hablaba en nombre de una Cámara agrícola, aragonesa por añadidura, y que por ello su oratoria había de ser ruda, y más llena de franqueza que de retórica. Esto último debió decirlo el señor Costa por un exceso de modestia, toda vez que su discurso fué muy franco, eso sí, pero también muy florido, muy elocuente y muy retórico.

En periodos llenos de brillantéz comparó a los políticos profesionales que gobiernan, ó mejor dicho, que desgobiernan el país, con aquellos monjes a quienes San Antonio Abad condenó a ser contemplativos a la hora de comer, ya que ellos que habían de darlo contemplativos a la hora de trabajar, para deducir que aquí en España debe hacerse algo parecido a lo que el santo bendito hizo cuando puso este gráfico y expresivo letrero en la puerta de su misión: «En esta casa, el que no trabaja no come.»

Extendiéndose en consideraciones sobre el estado de postración del espíritu público, para afirmar que las cadenas que llevamos los merecemos por cobardes y por ser una tribu de mansos. Lo digo así, con toda esta crudeza—añadió,—para ver si nos salen a la cara los colores de la vergüenza y nos decidimos a relevar a los políticos de oficio que nos desgobiernan con programas y con papel.



Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

## LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, artihéptica, antisifilitica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.  
Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.  
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

# ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la **TISIS PULMONAR**. De resultados seguros para combatir las **Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.**—Muy útil en la **convalecencia de la pulmonía**.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la **COMPLETA CURACION**. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un **SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO**.  
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la **tuberculosis pulmonar crónica**, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.  
«El Elixir de Guayacol Torrens» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.  
«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.  
«El Elixir de Guayacol Torrens» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.  
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.  
El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.  
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.  
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.  
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.  
He ordenado ininidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.  
**NOTA.** Otra preparación con el mismo nombre de **Elixir de Guayacol** se ha hecho *posteriormente*, pero su composición es distinta del **Elixir de Guayacol del Dr. Torrens**. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.  
Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna.  
En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

## HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las **Hernias**: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es musculoso, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y ya aquella persona queda inhábil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta á un peligro grave; el de que por el menor descuido la **Hernia se estrangule** y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 33 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.  
Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre á un peligro mortal; haber de someterse á otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega á dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el **AUTO-MOTO-ELECTRICO**, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contentivo semejante á los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña á los braguetos usuales, que no suelen fiar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja notable es lo de menos; es que no se limita á contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de substancia joven, que cierra el camino á toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama **curar la Hernia**.  
¿Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico **BUSACCA**? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una **corriente continua**, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.

## CLÍNICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de **níquel** y de **aluminio dorado**, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.  
Dientes de **cauchú** (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En **níquel ó aluminio** (patentes), desde 10. En **oro** desde 20. Dentaduras completas en **cauchú**, 100; sistema antiguo en **níquel ó aluminio** desde 200; en **oro** desde 500. Empastes desde 5; **amalgamaciones** desde 10; **orificaciones** desde 20.  
**Coralina**.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. **Precio 2 pesetas** frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.  
**Mento-piretrina**.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.  
Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.  
**Madrid, Arenal, 1.**  
**GUARDIA MÉDICA PERMANENTE**

## NERVIOS Curación segura de las enfermedades NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la **epilepsia** (mal de San Pau), **histerismo**, **baile de San Vito**, **neuralgias rebeldes**, **migraña**, **palpitaciones de corazón**, **vértigos**, **temblores**, **agitación nocturna**, **desvanecimientos**, **insomnios**, **asma** y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junquera, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrereria 5.

## CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid  
Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis á los pobres, en la misma forma y distribuida por secciones, según especialidades, de la manera siguiente:  
1.ª **Pediatría, Ginecología y Obstetricia**: Dr. D. Felipe Valls y Dra. doña Aurelia Cavazutti.  
2.ª **Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología**: Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.  
3.ª **Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio**: Dres. Maceras y Vargas (D. Constantino).  
4.ª **Enfermedades del aparato digestivo y tropical**: Dres. Rivera y Martínez.  
5.ª **Enfermedades de las vías urinarias**: Tenorio, Estrella y Urdiales.  
6.ª **Cirugía general y Operaciones**: Dres. D. Felipe Valls y D. Manuel Busacca.  
7.ª **Enfermedades nerviosas y mentales**: Dres. Rivera y Vargas.  
8.ª **Odontología y prótesis dentaria**: Cav. Busacca y Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por fuerzas universales, automoto-eléctricas para curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de aluminio.

Posee este Consultorio, además de un completo aparato quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de espermatozoides y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, moscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, ringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematocritoscopia de Hämmerling vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, anales y vesicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermis; electricidad estática (modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia; polisarcia; idem fárdica para las parálisis locales, impotencia; espermatorrea; sordera y afonía; idem galvánica de corriente continua para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y ulcera del estómago y electrofisis y catáforisis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos sus múltiples y variadas manifestaciones.  
Se consulta también por correo. **ARENAL, 1, MADRID.**

## PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea **TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS**.  
**¡Veinticinco años de éxito!**  
Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.  
De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.  
**Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid.**  
**En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER**

Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.  
Calle de la Castañanca 1, bajos.

ESQUELAS DE DEFUNCION



**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**  
**SÁNDALO PIZÁ**  
**MIL PESETAS**

el que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco. 11 rs.

**NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID**

**IMPRENTA DEL HERALDO DE ALCOY**

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos. Sobres y papel timbrados. Esqueles de defunción. Tarjetas de visita.  
Gran novedad en todos los artículos.  
**CASABLANCA 1, BAJO**